



Tabla Nº 6

Las escenas del Belén en los apócrifos -I

30 - La estrella en la cueva

Protoevangelio de Santiago, Cap. XXI

Y en aquel momento la estrella aquella, que habían visto en el oriente, volvió de nuevo a guiarles hasta que llegaron a la cueva, y se posó sobre la boca de ésta.

Entonces vieron los magos al Niño con su madre, María, y sacaron de sus cofres; oro, incienso y mirra.

Evangelio del Pseudo Mateo, Cap. XIV, 7

Pero, además, había una enorme estrella que expandía sus rayos sobre la gruta de la mañana hasta la tarde, sin que nunca jamás desde el origen del mundo se hubiera visto un astro de magnitud semejante.

Los profetas que había en Jerusalén decían que esta estrella era la señal de que había nacido el Mesías, que debía dar cumplimiento a la promesa hecha no sólo a Israel, sino a todos los pueblos.

La estrella encima de la cueva es una de las tradiciones más representadas antaño, aunque actualmente ha caído en desuso en nuestra tierra.

Esto es lo que yo creía. Pero analizando nuestros Belenes me he encontrado con que la tradición sigue viva y al otro lado del "charco", mucho más. A continuación un simpático dibujo de esta bonita tradición:





EVANGELIOS Y APÓCRIFOS EN LAS ESCENAS DE NUESTROS BELENES

Tabla Nº 6

Las escenas del Belén en los apócrifos -I

Pero la estrella, bajo aspectos diferentes, persiste en nuestros días:

Aquí tenemos 3 de lo más clásico...



...con la estrella de cola





EVANGELIOS Y APÓCRIFOS EN LAS ESCENAS DE NUESTROS BELENES

Tabla Nº 6

Las escenas del Belén en los apócrifos -I

Y otros dos con una distinta percepción de cómo es esta estrella de la cueva...



...esté donde esté.

Y, finalmente, otros, que para que no haya la más mínima duda, la ponen de extremo a extremo:

...tiene su encanto

